



# México derrocha dinero para *gobiernos amigos*

Extendió sus programas sociales a Centroamérica, contrató a médicos cubanos y ahora apoyará a migrantes venezolanos

**PEDRO VILLA Y CAÑA,  
ALBERTO MORALES  
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha destinado durante su gobierno por lo menos 2 mil 805 millones de pesos para ayudar a gobiernos aliados en Centro y Sudamérica.

Todo ha sido a través de apun-

tar programas como Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida en Centroamérica y el Caribe, así como la contratación de cientos de médicos cubanos para laborar en México.

Este monto de ayuda crecerá luego de que esta semana el Presidente anunció un convenio que firmó México con el gobierno venezolano para entregar un apoyo de casi 11 mil pesos a mi-

grantes de ese país para que retornen a Venezuela.

Legisladores de oposición acusaron al Mandatario de "apoyar dictaduras bananeras" con los subsidios a Venezuela y Cuba.

Aseguraron que el Presidente utiliza el erario de manera discrecional y con opacidad, por lo que interpondrán denuncias por posible desvío de recursos.

| NACIÓN | A8

## CRITICAN ACUERDOS

Diputados de oposición cuestionan la entrega de recursos de México a países de América Latina y el Caribe. Ven uso discrecional del erario.

**JORGE TRIANA**  
Diputado del PAN

"Nos hemos convertido en un colaborador cercano, subsidiario, en un rescatador de dictaduras bananeras latinoamericanas"

**ELIZABETH PÉREZ VALDEZ**  
Diputada del PRD

"Este gobierno es la opacidad y corrupción, pero además todo lo que se solicita por los medios oficiales, que tienen que ver con la transparencia, se esconde"



En 2019, el presidente Andrés Manuel López Obrador firmó con el gobierno de El Salvador, a cargo de Nayib Bukele, la implementación del programa Sembrando Vida en el país centroamericano.

ARCHIVO EFE



# Ven opacidad en apoyos que da AMLO a gobiernos aliados

PEDRO VILLA Y CAÑA,  
ALBERTO MORALES  
Y ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

La implementación de los programas Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida en Centroamérica y el Caribe, así como la contratación de cientos de médicos cubanos a nuestro país son algunas de las ayudas millonarias que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha destinado a la región y que suman más de 2 mil 805 millones de pesos, de los que no hay rendición de cuentas.

Destaca que ese monto aumentará tras revelarse hace dos días el convenio que firmó México con el gobierno de Venezuela para entregar un apoyo de casi 11 mil pesos a migrantes de ese país para que retornen a su tierra.

El 29 de septiembre del año pasado, el Presidente celebró que su gobierno destinaba 150 millones de dólares (cerca de 2 mil 550 millones de pesos) a El Salvador, Honduras, Guatemala, Belice y Cuba para implementar los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, los cuales, afirmó, se aplicaban de manera exitosa y evitaba que las personas salieran de su país.

El Jefe del Ejecutivo enfatizó la necesidad de invertir más recursos en estas iniciativas y llamó al gobierno de Estados Unidos a incrementar el apoyo a este propósito.

Mandatario ha destinado más de 2 mil mdp para implementar programas sociales en países de la región y contratar médicos cubanos; ahora anuncia que **entregará cerca de 11 mil pesos a migrantes venezolanos**

“¿Saben cuánto destinamos nosotros para apoyar a países de Centroamérica y del Caribe? ¿Cuánta es la cooperación de México a esos países? 150 millones. Y hacen todo un escándalo [legisladores de EU] porque no nos van a dar 50 millones de dólares. Nosotros no les estamos pidiendo nada. Pura politiquería”, señaló el Presidente.

En cuanto a la contratación de médicos cubanos ante el presunto déficit de especialistas mexicanos, hay diversas cifras en cuanto al monto que se ha erogado para esto. El PAN ha afirmado que el gobierno habría pagado al menos 255 millones de pesos por ese concepto.

## Acuerdo con Venezuela

Este jueves, el presidente López Obrador reveló la firma del acuerdo

con el gobierno de Venezuela llamado Vuelta a la Patria, para entregar 110 dólares mensuales por medio año (poco más de 11 mil pesos) a migrantes repatriados.

Explicó que se trata de un esquema similar a los programas Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida; sin embargo, no detalló el universo de venezolanos migrantes que recibirán ese apoyo.

Por su parte, la canciller Alicia Bárcena explicó que el referido acuerdo se ha hecho con empresas, como las venezolanas Polar, PDVSA, y las mexicanas Bimbo y Femsa para que les dar empleo a los venezolanos repatriados.

“Nosotros les damos por seis meses 110 dólares al mes, entonces hay un estímulo para que regresen” a su país, expuso.

## Preparan programa similar con Colombia y Ecuador

Alicia Bárcena dio a conocer que está por suscribirse un convenio con Colombia y Ecuador porque son nacionalidades de las que ha aumentado mucho el número de migrantes, para retornarlos a sus países.

## Acusan falta de transparencia

Al respecto, legisladores de oposición en la Cámara de Diputados cuestionaron la entrega de recursos del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Señalaron que el Mandatario federal “apoya dictaduras bananeras” con los subsidios que brinda a países como Venezuela y Cuba.

Aseguraron que el Titular del Ejecutivo utiliza el erario de manera discrecional y con opacidad,



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL <small>EL GRAN DIARIO DE MÉXICO</small>	1,8	23/03/2024	LEGISLATIVO

por lo que interpondrán denuncias administrativas y penales en contra del Presidente por desvío de recursos.

El diputado Jorge Triana (PAN), vicecoordinador de su bancada, dijo que existe un hueco legal que el gobierno federal aprovecha para tomar recursos del programa Jóvenes Construyendo el Futuro, que no cuenta con reglas de operación, y que representa una inconstitucionalidad porque no se apoya a la población objetivo.

“Nos hemos convertido en un colaborador cercano, subsidiario, en un rescatador de dictaduras bananeras latinoamericanas, contratando médicos cubanos, que ha costado una fortuna, ayudando también a países centroamericanos, recursos que no han sido fiscalizados con este programa. Y pues ahora dándoles becas a los repatriados venezolanos, con acuerdo directo con el presidente de aquel país”, comentó en entrevista con EL UNIVERSAL.

Por su parte, la diputada Elizabeth Pérez Valdez, vicecoordinadora del PRD, coincidió en que el presidente López Obrador utiliza el erario con opacidad y con corrupción, porque esconde la información.

“Opacidad absoluta, algo que he destacado. Este gobierno es la opacidad y corrupción, pero además todo lo que se solicita por los medios oficiales, que tienen que ver con la transparencia, se esconde”, dijo.

En entrevista con este rotativo dijo que no hay certeza de dónde toma los recursos el presidente López Obrador para apoyar a otras naciones y podría ser de los programas sociales o del Tren Maya. “Como está considerado secreto de Estado, como un asunto de seguridad nacional, sólo sabemos que es del erario público, eso sí es certero”. ●